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 Un projet associatif, 
qu’est-ce que c’est ? 
 

 
 

 

C’est un projet qu’une association prépare 

pour se développer dans les années à venir. 

 

Dans le projet associatif, l’association présente :  

 

- Ce qu’elle veut mettre en place 

dans les années à venir, 

 

- Les valeurs qu’elle veut défendre, 

comme le respect, l’égalité, l’entraide…, 

 

- Ce qu’elle aimerait devenir. 
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 Pourquoi 

un nouveau 

projet associatif ? 
 

 

Ce que nous avons remarqué : 

 
 

Ces dernières années,  

beaucoup de réglementations et de réformes  

ont été mises en place  

dans le domaine de l’action sociale.  

 
 

La réglementation est l’ensemble des règles 

à respecter.  

Une réforme est un changement dans la loi.  

L’action sociale est l’ensemble des moyens 

que la société utilise pour permettre à chacun 

de trouver sa place dans la société 

et de s’y sentir bien.  
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Tous ces changements 

dans le domaine de l’action sociale  

ont plusieurs conséquences 

pour notre association :  

 

- Ces changements ne correspondent pas 

à nos valeurs historiques, 

 

- Les usagers, les professionnels  

et les bénévoles 

perdent leurs repères.  
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Ce que nous allons faire : 

 
 

L’ADSEA 06 a décidé de réécrire 

son projet associatif.  

 

- Pour faire participer toutes les personnes  

à la préparation du nouveau projet associatif, 

des entretiens ont été organisés  

avec des usagers, des salariés 

et des bénévoles.  

Il y a aussi eu des débats. 

 

Plusieurs groupes de travail  

se sont réunis pour réfléchir ensemble.  

En 2 ans, il y a eu 120 réunions  

et 4000 heures de travail en groupes.  

 

- Avec ce nouveau projet associatif, 

l’association veut prendre en compte  

son histoire et son identité.  
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Quelle volonté 

politique ? 
 

 

 

 

L’ADSEA 06 veut : 

 

- Aider les personnes fragiles 

à exercer leurs droits  

en tant que citoyens, 

dans leur quartier, leur ville…, 

 

- Aider les personnes fragiles 

à trouver leur place dans la société,  

parmi les autres.  
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Les valeurs 

de l’ADSEA 06 
 

 

Une valeur est quelque chose d’important 

et que l’association veut défendre. 

L’ADSEA 06 est une association :  
 

- Humaniste 

Pour l’association, 

les personnes sont importantes.  
 

- Responsable 

L’association a des responsabilités 

envers les usagers, les salariés…  
 

- Engagée 

L’association défend les droits 

des personnes fragiles.  
 

- Participante  

L’association prend en compte 

les idées et les avis des usagers.  
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Le contexte  

et les enjeux 
 

 

Notre association doit : 

 

- S’adapter à la société d’aujourd’hui, 

 

- Prendre en compte les changements 

et les sujets importants 

dans les domaines social et économique, 

 

- Mettre en avant sa double identité. 

L’ADSEA 06 est une association 

mais elle participe aussi à l’économie  

de son territoire.  
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3 grands objectifs  
 

 

Les 3 grands objectifs 

de ce nouveau projet associatif sont : 

 

1) S’ouvrir au monde extérieur, 

 

2) S’adapter aux changements de la société, 

 

3) Développer l’engagement associatif. 

 
 

Ce projet associatif a pour but de rassembler 

toutes les personnes de l’association 

autour d’un même projet. 

Il a aussi pour but 

d’accompagner les changements. 
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1) S’ouvrir 
au monde extérieur  

 

 

- Participer à la vie de la ville, du territoire 

et être attentif aux projets intéressants, 

 

- Construire une société  

dans laquelle chacun trouve sa place, 

 

- Faire des actions sur le territoire, 

 

- Permettre aux usagers 

d’être reconnus comme des citoyens 

à part entière, 

 

- Communiquer avec les usagers, 

les salariés, les bénévoles, 

les partenaires… 
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2) S’adapter 
aux changements 
de la société  
 

 

- Repérer les expériences réussies 

 et s’en servir pour s’améliorer, 

 

- Prévoir de nouvelles actions  

pour répondre aux nouveaux besoins 

des usagers.  

 

 
 

Pour y arriver, il faut : 

 

 

- Ecouter les usagers et leurs familles, 

 

- Rendre le parcours d’accompagnement  

plus clair.  
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3) Développer 
l’engagement 
associatif 
 
 
 
 
 

- Développer une culture commune 

pour renforcer les liens 

entre toutes les personnes de l’association. 

Une culture commune regroupe  

l’ensemble des valeurs et des objectifs  

suivis par toutes les personnes 

de l’association, 

 

 

- Construire notre responsabilité sociétale 

pour être utile à la société. 

La responsabilité sociétale est  

la responsabilité que l’association a 

par rapport à la société.  
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Le projet est prêt. 

 

 

C’est maintenant le temps de l’action 

et de l’engagement de tous ! 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Document adapté en « Facile à lire et à comprendre » 

par l’atelier FALC de l’association des Papillons blancs 

de Dunkerque.  


